
Governo do Distrito Federal
Secretaria de Estado de Gestão do Território e Habitação do Distrito Federal-
SEGETH
ConselhoConsultivo de Preservaçãoe Planejamento Territorial e Metropolitano do
Distrito Federal- CCPPTM

ATA DA 2" REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO CONSULTIVO DE
I'RESERVAÇAo E PLANE.IAMENTO TERRITORIAL E METROPOLITANO DO

DISTRITO FEDERAL - CCPPTM/DF

1 A. dezcilC1\'cnove horas do vigésimo sexto dia do mês de abril do ano de dois mil e dezesseis.

2 li,' Auditório do Conselho Regional de Engenharia e Agronomia do Distrito Federal -

3 CI,EAiDF, localizado no SGAS, Quadra 901, Conjunto D, foi aberta a 2" Reunião Ordinária

4 do CO!15e1hoConsultivo de Preservação e Planejamento Territorial e Metropolitano do

5 Distrito Fedcr~1 - CCPPTM, pelo Secretário de Estado da Secretaria de Gestão do Território e

6 f 1'.'hi'ac,'10- SEGETH, Thiago Teixeira de Andrade, e contando com a presença dos

7 Conselheiro:: relacionados na lista de presença. anexa ao final desta Ata, para deliberar sobre

8 o, ~,sunIOS constantes da pauta a seguir transcrita: 1. Ordem do dia: 1.1. Abertura dos

9 lr"ballhl,: i.'2. Informes do Presidente; 1.3. Verificação do quorum; 1.4. Posse de

10 C"nse!hciros: 1.5. Apreciação e aprovação da Ata da I" Reunião Ordinária, realizada no dia

íl 22,'03120I(,: 1.6. Apresentação Estratégica de Discussão da Lei de Uso e ocupação do Solo -

12 l.i lOS e do Plano de Preservação do Conjunto Urbanístico - PPCUB: 1.6.1. Definição dos

13 Crupu, ,lé Trabalho - LUOS e PPCUB; 1.6.2. Indicação de nomes para compor a comissão

14 i'lepura;,',ri" da 6" Conferência Distrital das Cidades; 2. Assuntos Gerais; 3, Encerramento. Os

15 trab"lh(,s J()!am iniciados com Item I. Ordem do dia: Subitem l.l Abertura dos trabalhos: O
'---"'

1G !', :'si,kJJte Thi~go Teixeira de Andrade (Sccretário de Est~do de Gestão do Ten'itório e

17 ILtbitaçãü) verificou o quorum. saudou a todos os Conselheiros e Conselheiras, c dcu por

18 ai' cna " 2" Reunião Ordinária do CCPPTM/DF. Em scguida, de acordo com Subitem 1.2

19 intQu111"sd" Presidente: qu~ndo: I) O Presidente informou: i) que foi publicado no Diário '"

20 (jJicill do Distrito Federal a Portaria n° 24, de 20 de abril de 2016 que dispõe sobre a ~

21 ~\~,ro\cl~:iOd<lRegimento Interno do CCPPTM/DF, e que a publicação saiu com erros formais.

22 lla editL'1'U\'ü,)g~ática. mas já serão corrigidos. 2) Informou haver 33 Conselheiros presentes

23 na referida reunião. Em seguida, de acordo com o 1.4 Posse dos Conselheiros. foram

24 cI:,poss:cdo,; os Conselheiros: Senhor Sérgio Luiz Barbosa Filho. Titular. representando a

25 ~":'.:rcta,.:" J\~ Estado do Trabalho e Desenvolvimento Social, Mulheres, Igualdade Racial e

2G DIreito, Humanos do Distrito Feder~l; Senhor Frank Algot Eugen Svensson, Titular,

28
r•..:,re,er;tando a Sociedade Civil. com notório saber nas polítícas transversais do Distrito

F~dcral: Ser.hora Tánia Batella de Siqueira, Titular, representando a Sociedade Civil. com
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29 notório saber nas políticas transversais do Distrito Federal; Senhor Jose Roberto Oliveira

30 Maciel, Suplente, representando a Secretaria de Estado Casa CiviL Relações !:Jslitucionais e

31 Sociais do Distrito Federal; Senhor Gabriel Xavier Bizzoto. Titular. repn:sentando a

32 Sociedade Civil, com notório saber nas políticas transversais do Distrito h:deral: Senbor

33 Leandro Drumond Marques, Suplente. representando a Secretaria de Estado de .-aúde do

34 Distrito Federal; Senhor Antônio Queiroz Barreto, Suplente, reprcselllandQ ,1 instituto do

35 Meio Ambiente e Recursos Hídricos do Distrito Federal; Senhor Max Maelel Cavalcanti.

36 Titular, representando a Sociedade Civil, com notório saber nas polítieas transversais do

37 Distrito FederaL Seguindo os trabalhos. foi apresentado o Subitem 1.5. !\prec;iacão e

38 aprovacão da Ata da Ia Reunião Ordinária realizada no dia 22/03/20 i6. aprovada por

39 unanimidade, conforme apresentada. Seguiu, então, ao o Item 1.6. Apresentac,Üo Estr;ltél'iÇ)l

40 de Discussão da Lei de Uso e ocupação do Solo - LUOS e do Plano de, I'resen ação do

41 Conjunto Urbanístico - PPCUB: quando o Presidente Thiago Teixcira de Andrade pontuou

42 tratar-se de dois principais temas de discussão e de debates no Conselho: Ll\)S e I'PCUIl,

43 Ponderou que o foco é dar prioridade a LUOS neste ano e el11paralelo caminhar com o

44 I'PCUB. Informou ainda. que a ideia seria estabelecerem uma metodologia dt' trabalho C('111

45 uma estratégia de acompanhamento da Sociedade Civil, uma vez que. o Governo .::í p,'ssui

46 instâncias fonnais. Explicou que a sugestão seria seguir o mesl110 rito utilizado para

47 elaboração do Código de Obras do Distrito Federal - COE. COI11uma equipe técnica

48 trabalhando dentro da Secretaria COI11a elaboração de textos, anexos e mapas com as grand~s

49 diretrizes e com a própria escrita da Lei. Lembrou que já possuem vasto matcrial sobre os

50 temas e que poderão trabalhar no aprimoramento do que já está inserid(J. Ressaltou a

51 complexidade do tema e que o trabalho de acompanhamento será intenso. com su(:<;:ssi"as

52 reuniões. Que a proposição seria instituir com os representantes Conselheiros do Conselho de

53 Planejamento Territorial e Urbano do Distrito Federal - CONPLAN. uma Câmara réçnica.

54 com membros convidados e permanentes e ratificar as Câmaras Téenicas por meio dç

55 Portaria, para que o grupo possa de fato trabalhar na escrita da Lei e na formulação de revisão

56 e propostas. Sugeriu-se em torno de seis membros da Sociedade Ci,'il reprçscntantes do

57 CCPPTM/DF e seis membros representantes da Sociedade Civil do COI':I'LAN para a
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composil,ão dc uma Câmara Técnica para o acompanhamento permanente dos dois Projetos

de Lci. Foi registrada a presença do Senhor Helder de Araújo Barros, Procurador do Distrito

h dcral e Chel'e da Assessoria Jurídico-Legislativa da SEGETH. que irá acompanhar os

t •.• ')alhos. A palavra foi aberta para esclarecimentos de dúvidas, sugestões e debates sobre o

e:!ê&mil1hamento. Em seguida passou para manifestação dos presentes: 1) a Senhor Benny

Schvarsberg abordou que o trabalho de elaboração dos projetos é de responsabilidade do

Poder Executivo. Que entende que deve ser elaborado um calendário contemplando que o

trJ1lalho da Cámara vá ao Conselho durante sua execução para conhecimento. Sugeriu que os

C' ,nselh"iros possam participar das duas Câmaras Técnicas e registrou proposta de temas para

p, mas l:as próximas reuniões: discussão da política fundiária, da política de mobilidade

Ulllana. politica de regularização fundiária envolvendo as ARINES e ARIS. a Presidente

l" :lareceu que os temas sugeridos já estão em andamento das discussões e informou que

!"'lkriam chamar reuniões extraordinárias para tratar dos temas com profundidade. Que não

lü óbice da participação de membros nas duas Câmaras. Que a dinâmica sugerida contempla

c\ atal1lcnte I) quc foi mencionado por ele, e que discussões de fundo e até polêmicas serão

di'.Clltid]s no Conselho. Que entende que a melhor forma de controle social e de

cI,lpode"amento da Sociedade é transformá-la em agente propositor. mas concorda que a

i"l''P0nsabilidadc técnica é exclusiva do poder público. A Senhora Vera Lúcia Ramos sugeriu

q' I.' durante o processo do acompanhamento de discussão, a SEGETH possa receber

, }c•.tik5 através do sile da Secretaria para tornar o processo mais participativo e que seja

di'cutid '. primeiramente. principios, metodologias e estrutura dos dois importantes

:nstrLImentos. Houve a proposição de que as reuniões da Câmara sejam realizadas no período

vespfrtino. Sem mais inscritos. o Presidente Thiago de Andrade passou a análise do

cl-.:Jmil1hamento. onde foi sugerido que não houvesse a limitação de números de

I" nieipJntcs. em princípio, a fim de acomodar possíveis interessados. Após as manifestações,

iXI"OU para ° Subitem 1.6.1. Definição dos Grupos de Trabalho - LUaS e PPCUB com a

( 'll'<)Siçàona LUaS: Senhora Júnia Maria Bitencourt Alves de Lima ou Senhora Maria José

i._1~(ISade Andrade representantes pela UNICA/DF, Senhor Nilvan Vitorino de Abreu pela

",,'''''DF. S,,,h,,, Ip,mi,mMR"d,i,"" d, Sil" ,oi, ASSLN~KRM~ S,"hm' J".~:
~ /
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Domingos Vieira pela Sociedade Civil. Com Notório Saber nas Políticas 1.ilns 'c" ,ai, cio

Distrito Federal. Senhora Tânia Batella de Siqueira pela Sociedade Civil. com ~~olório Saber

nas Políticas Transversais do Distrito Federal. Senhor l3ennv Schvarsbcrg r ,'Ia l'~.nl.um

representante pelo SICAD. Senhora Renata Florentino de Faria Santos ou ,ioms de l)iivcira

Bertucci pela Associação Civil Rodas da Paz. Senhor Ariomar da Lu? i~"SL"i':1 pela

Sociedade Civil. com Notório Saber nas Políticas Transversais do Distril, j'cd. r"L ~ a

proposição para que OAB indique um participante. Em seguida. passou-se a ""mp,'s;,fio cio

PPCUB: Senhora Vera Lúcia Ramos pelo IHGIDF. Senhora Romina Faur CappaI'clli pelo

Movimento Urbanista por Brasília. Senhor Gunter Roland Kolsdorf Spiller I'elo l'~UID!'.

Senhor Renato Matos Bitencourt pela OCDF. um representante do SICA D. S~nll(lra Janaina

Domingos Vieira pela Sociedade Civil. com Notório Saber nas Políticas T.-ans\"l' sais elo

Distrito Federal, Senhor Ricardo [sar pela FECOMERClO. Senhor Ricm'de, Trn' <ln pela

UNB. Senhor Jairo do Nascimento Saraiva pela FAHEJEIDF. e a proposta dc j1drticipclcão dI:

representantes do [COMOS e da OAB. Em seguida. a Servidora Moema Pereir~, R"ch" de ~.á.

Coordenadora de Gestão da SEGETH. fez uma aprcsentaçào sobre a LUOS como um todo.

desde seu histórico, a estrutura, objetivos e as propostas e orientaçôcs de 2jl:S'c', para

nivelamento de todos. Momento em que os Conselheiros puderam tirar suas uj"idas c t~v<:r

esclarecimentos. O Senhor Bennv Schvarsberg argumentou que o GOWITCl (le' 8ra:,íiia

inovaria se aprovasse uma Lei de Uso. Ocupação e Parcelamento cio S"ID. Suger;.' para a

pauta de revisão da LUOS: estudar, do ponto de vista técnico e jurídico. a pcs,\bilidade de

agregar a temática do parcelamento do solo. Findado os esclarecimentos. I) Presidente Thiago

de Andrade informou que o material seria enviado a todos os Conselheiros c LjUí: após rcuniii(l

do CONPLAN os Grupos seriam ratificados em Portaria. Ficou estabelecido CiCieas rcuniôes

deverão acontecer quinzenalmente e no período vespertino. Em funçào do adia;1tado dei hura.

foi consensuado que a apresentação para nivelamento dos membros sobre (' 1'1'C1.18 será

realizada na próxima Sessão. Em seguida passou para o Subitcm 1.6.2. lndic'lc.(jp Oc'.nomes

para compor a Comissão Preparatória da 6" Conferência Distrital da; C:~d\,je, ',enh"r

Eustáquio José Ferreira Santos pelo Sindicato de Organização de c."'perati"l; do Distrito

Federal - OCDF, Senhora Romina Faur Capparelli pelo Movimento Urbanista por J:;(asília.
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116 S~nhor Sérgio Antônio Gonçalves pela Associação Brasileira de Engenharia Sanitária -

117 ABESIDF. Senhor lpaminona Rodrigues da Silva pela Associação dos Inquilinos de

118 C,'ilãndia do Distrito Federal e Região Metropolitana - ASSINC - DF/RM, Senhor Nilvan

119 \ .':lrino de A,breu pelo Fórum das Associações e entidades Habitacionais do Distrito Federal

120 <: ,.ntorno - FAHEJEIDF e o Senhor Max Maciel Cavalcanti pela Sociedade Civil, Com

121 )Iotório Saber nas Políticas Transversais do Distrito Federal. Foi estabelecido que será

122 cll\'iada. por e-mai/ aos membros, uma Circular abrindo espaço para que possíveis ausentes se

123 insnevam para participação na Comissão Preparatória da 6" Conferência Distrital das

124 Cidade;;. Passou-se ao último ponto de pauta, Item 2. Assuntos Gerais: Houve consenso para

125 que as reuniões sejam realizadas de 15 em 15 dias e que seja realizada uma reunião

125 c\lraordinária, em princípio, no dia 11 de maio de 2016 no período vespertino. Item 3.

127 1" ,;erramenlo: Scm mais, o Presidente do Conselho Consultivo de Preservação e

128 Pianejamcnto Territorial e Metropolitano do DF - CCPPTM, Senhor Thiago Teixeira de

129 ..\ndradc (Secretúrio de Estado da Secretaria de Gestão do Território e Habitação), encerrou os

130 trabalhos, agradecendo a participação, colaboração e presença de todos.
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JOSÉ RO~1iTO L VEIRA
~:CIEL

Suplente - CASA CIVIL/DF
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